

Sundgau

« Je connais plusieurs endroits de la ville qui ont été décorés et j'apprécie de voir ces dessins plutôt que des murs nus. »

Un résident de l'Ehpad du centre hospitalier Saint-Morand, à Altkirch.

Dans le cadre de la journée citoyenne samedi 24 mai, différents chantiers ont animé la ville, dont ceux autour de la maison de retraite.

► Aujourd'hui

L'Alsace et DNA Altkirch

19, rue Charles-de-Gaulle
BP36 68130 Altkirch
www.lalsace.fr ; www.dna.fr
Accueil

Fermé jusqu'au 31 mai.
L'Alsace : 03 89 40 01 77.
alsaccueilalt@lalsace.fr
DNA : 03 89 08 91 60.
dnaaccaltkirch@dna.fr
Services lecteurs

Du lundi au vendredi de 8 h à 16 h, le samedi et jours fériés de 8 h à 11 h 30.

L'Alsace : 09 69 32 80 31.
s.lecteur@lalsace.fr
DNA : 03 88 21 56 78.
dnarelationclients@dna.fr

Rédaction

03 89 40 67 43, alsredactionalt@lalsace.fr, dnaaltkirch@dna.fr.

Publicité commerciale pour les professionnels
adnpublicite@ebramedias.fr

Tél. 03 89 32 79 05.

Autres publications

Avis de décès :
carnetadn@ebraservices.fr
Annonces légales et judiciaires :
legalesadn@ebraservices.fr
Tél. 0 809 100 167.

Urgences

Centre hospitalier Saint-Morand : 03 89 08 30 30, accueil des urgences de

Carspach

Une première mondiale pour les 70 ans de la musique municipale



La musique municipale en pleine interprétation de *Divertimento*, composé pour l'occasion par Frédéric Unterfinger. Photo Fabrice Chevroton

La musique municipale de Carspach avait élaboré un riche programme pour fêter dans la joie son 70^e anniversaire, samedi 24 mai. C'est sous la direction de Sandra Labeth que se sont succédé divers morceaux devant une salle du Cercle Saint-Georges remplie d'admirateurs.

Une pluie d'émotions et de confettis

Le groupe a été fondé en 1955, comme l'a rappelé Jean-Marie Zurbach, porte-parole de l'association. Un grand moment de ce concert fut l'interprétation de *Divertimento*, morceau du compositeur alsacien Frédéric

8 h 30 à 21 h 30 (admission jusqu'à 20 h). De 20 h et jusqu'à 8 h 30, en cas d'urgence appeler le 15.

Services

Espace France services

Altkirch : de 9 h à 12 h et de 13 h à 16 h, à la sous-préfecture, 03 89 29 23 90.

Dannemarie : de 9 h 30 à 12 h et de 13 h 45 à 17 h, 7, rue de Bâle, 03 89 07 24 24.

Ferrette : de 8 h à 12 h et de 13 h à 16 h, 46, rue du Château, 03 67 24 68 04.

Loisirs

Piscines

Ferrette : de 11 h 45 à 13 h 15 et de 16 h 30 à 19 h 30.

Tagolsheim : de 11 h 45 à 13 h 15 et de 16 h 30 à 19 h 30.

Bibliothèques

Illfurth : de 16 h à 18 h.

Office de tourisme

Altkirch : de 14 h à 17 h 30.

Musées

Altkirch : Crac Alsace : fermé ; Musée sundgauvien : fermé.

Dannemarie : Mémorial de Haute-Alsace : fermé.

Oltingue : Musée paysan : fermé.

Vieux-Ferrette : Musée du sapeur-pompier d'Alsace : fermé.

Werentzhouse : Musée des amoureux : fermé.

Ligsdorf

Balafon, chant et claquettes : un étonnant duo tout là-haut

« J'écoute attentivement ». C'est ce que signifie, en grec ancien, « Hupakouo », du nom de ce duo venu samedi 24 mai jusqu'au col du Neuneich, à Ligsdorf, pour offrir une originale prestation dans le cadre d'Explore ton Jura. Des pieds qui claquent au sol, une voix à capella et le son du balafon : l'art d'enchanter avec délicatesse et sobriété.

Pour s'échapper du déjà-vu, il fallait grimper jusqu'au col du Neuneich. C'est là, sur les hauteurs de Ligsdorf, qu'une vingtaine de personnes ont assisté à un spectacle envoûtant, samedi 24 mai en fin d'après-midi. Venu de Lausanne, le duo Hupakouo les a invitées à le suivre dans une déambulation musicale, sinueuse à travers les arbres et les fleurs d'un lieu au charme certain.

« Simuler la joie et la perception »

Les compositions poétiques chantées d'Ismaël Boerner, accompagné de son balafon, se sont mêlées au bruit tonique des claquettes de Laurent Bortolotti. De la table en bois à la pierre au sol, en passant par une



Les claquettes de Laurent Bortolotti accompagnent la mélodie du balafon distillée par Ismaël Boerner. Photo Francis Kittler

terre jonchée d'aiguilles de pins : les pieds de l'artiste ont foulé tous les terrains ! Le souhait du binôme : profiter « des belles énergies de la nature » et « stimuler chez le spectateur la joie et la perception ».

Le rendez-vous s'est conclu avec une belle énergie dans un mouvement collectif de danse autour des deux comparses.

Ce « Tap dance » s'inscrivait dans la 3^e édition d'Explore ton Jura, qui s'est terminée ce dimanche.

« Nous avons choisi ce lieu pour les possibilités qu'il offre et pour permettre aux locaux de vivre autre chose que ce qu'ils ont l'habitude de faire dans un site qu'ils connaissent bien », développe Rachel Mandaglio,

chargée de l'animation du site Natura 2000 à la communauté de communes Sundgau.

● **Caroline Anfossi**

► Sur le web

Une vidéo sur notre site et notre appli

Altkirch

Petits et grands donnent un coup de jeune à la maison de retraite

Dans le cadre de la journée citoyenne organisée par la municipalité d'Altkirch samedi 24 mai, l'Ehpad (établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes) du centre hospitalier Saint-Morand a accueilli deux chantiers dans le parc de l'établissement.

À l'entrée du site, une vingtaine d'enfants s'activent sous le contrôle d'adultes. Delphine Fellmann, conseillère municipale déléguée à la jeunesse à la ville d'Altkirch, assistée de Véronique Baur, a préparé cette journée en amont en rencontrant le personnel de la maison de retraite. « Nous aimerions du rose », a-t-il été exprimé. Cette couleur fera donc partie du nuancier retenu par Luc Ueberschlag, graffeur et animateur de Radio Quetsch.

Les extérieurs soignés

Les jeunes, membres du conseil municipal des enfants, rejoints par leurs frères et sœurs, sont équipés d'un masque de protection et d'un t-shirt offert par la commune. Chacun d'entre eux se voit attribuer une pe-



Sous la houlette de Luc Ueberschlag, les enfants ont donné de la couleur aux murs. Photo D.M.

tite surface sur laquelle il décline des formes : cœurs, feuillages, prénoms et le mot « paix ». « Ce n'est pas si facile de manier les bombes de peinture. Mais j'ai bien aimé essayer cette activité que je ne connaissais pas », témoigne Rosden.

Luc Ueberschlag prodigue des conseils et rattrape ça et là quelques coulures. « Ce sont des jeunes débutants, mais j'aime bien l'idée de leur faire comprendre que les murs peuvent transmettre un message autorisé, sans avoir besoin de souiller

des endroits où cela n'est pas permis. La culture du graff apporte une autre dimension à l'espace urbain. » Un résident commente : « Je connais plusieurs endroits de la ville qui ont été décorés et j'apprécie de voir ces dessins plutôt que des murs nus. » Les enfants avaient également apporté et planté quelques fleurs pour dynamiser la cour. L'entrée de l'Ehpad a ainsi pris un aspect plus gai. Delphine Fellmann se réjouit de cette animation : « J'apprécie de faire se rencontrer des générations

différentes et de les faire collaborer dans un projet commun. » Dans le parc, plusieurs bénévoles remettent en état les bancs et le salon de jardin situé sous la gloriette. Un peu à l'écart, un chantier de restauration de la pelouse a permis de recréer un espace qui avait souffert des intempéries.

Les résidents pourront ainsi découvrir la nouvelle entrée de l'établissement et passer des moments agréables dans leur petit jardin.

● **Danièle Martin**